



Campaña de la Universidad para prevenir las novatadas en residencias y facultades

Concienciará a los residentes con una jornada de bienvenida y distribuirá tarjetas animando a los estudiantes a contactar con el Servicio de Asuntos Sociales si sufren vejaciones

R.D.L. | SALAMANCA

Comienza el curso universitario y con él las novatadas a los estudiantes de primero, un problema que se repite año tras año y al que la Universidad de Salamanca quiere poner freno con una nueva campaña en la que incidirá en la prevención de este tipo de prácticas que se han extendido de los colegios mayores y residencias a las facultades y escuelas.

"Ayúdanos a que las novatadas sean historia. No te calles". Ese es el mensaje principal de la campaña que el Vicerrectorado de Estudiantes y Extensión Universitaria llevará a cabo a lo largo de la próxima semana, cuando se espera que se produzcan las primeras novatadas.

El lunes, día de inicio del curso para todos los estudiantes de primero, está prevista una jornada de bienvenida a los nuevos residentes de los colegios mayores de la Universidad de Salamanca en la que participará el Servicio de Asuntos Sociales (SAS) que, siguiendo la tónica de la nueva campaña, animará a los jóvenes a denunciar las novatadas poniéndose en contacto con la unidad de apoyo social. Además, un representante de la Policía explicará a los estudiantes las sanciones por beber en la calle, ensuciar la vía pública o participar en actos denigrantes.

El jueves, en la celebración de la Feria de Bienvenida en el Campus Unamuno, la Universidad aprovechará para distribuir tarjetas entre los estudiantes en las que se incide en la diferencia entre novatada y broma y se pide a los alumnos veteranos que integren a los nuevos estudiantes, que no participen en ese tipo de prácticas y rompan su silencio, de forma que si ven una novatada, la denuncien, y a los nuevos universitarios, que no se sometan a novatadas y se apoyen en otros alumnos que no les obliguen a hacer lo que no quieren. "No te calles. Si has sufrido alguna novatada, si la ves o estás presente, contacta con el Servicio de Asuntos Sociales", recoge el texto que difundirá la Universidad.

También ayer, durante el Consejo de Docencia, se recordó a los decanos y directores de facultades y escuelas universitarias que no deben permitir prácticas abusivas en los centros y el director del SAS les instó a pedir a sus estudiantes que no practiquen novatadas.

"Queremos concienciar a los estudiantes, primero para que no sean forzados a hacer algo que no quieren, y en segundo lugar, de que, por no hacerlo, no tienen que ser excluidos", explica Cristina Pita, vicerrectora de Estudiantes, y añade: "Vamos más a proteger que a castigar", aunque recuerda



Novatada a la que se vieron sometidos los estudiantes en la Facultad de Físicas durante las fiestas el pasado año. | ARCHIVO

"Ayúdanos a que las novatadas sean historia. No te calles" es el mensaje que el Rectorado transmitirá a los estudiantes

que los colegios mayores tienen sus reglamentos y en ellos se recoge la posibilidad de expulsar a un alumno por cometer una falta. Además, este año la Universidad ha aprobado un Reglamento de Prevención del Acoso a Estudiantes en el que caben las conductas abusivas de las novatadas, de forma que, pese a que el reglamento de disciplina universitaria está anticuado, se podría abrir expediente a un alumno.

Una universidad lusa premiará a los alumnos que mejor integren a los nuevos estudiantes

R.D.L. | SALAMANCA

Las novatadas universitarias de principio de curso también preocupan de forma especial a los responsables de las universidades portuguesas que, como en España, tratan de buscar soluciones a un complejo problema. Con ese objetivo, la Universidad Beira Interior (UBI), muy próxima a Salamanca, ha decidido premiar con dinero a los alumnos que mejor integren a sus compañeros de nuevo ingreso.

Según informa la agencia "Efe", UBI ha lanzado un concurso

en el que premiará a las tres mejores propuestas de integración con 750, 500 y 250 euros.

"Integro" es como se denomina esta iniciativa en la que los alumnos podrán concursar en grupos distribuidos por facultades de forma que actúen sobre, al menos, la mitad de los alumnos recién llegados, los "caloiros". Durante un mínimo de tres días y fuera del horario académico, los veteranos tendrán que promover actividades de integración. El resultado será objeto de un vídeo-resumen.